	О//А

	                                      -кос//кас-, лаг//лож –

 зависит от суффикса а:  если он есть – пишу в корне А,

                                          если его нет – пишу О

                 касаться – коснуться,  положение – полагаться.



	Твор//твар, позд//пазд, гор//гар, клон//клан, зор//зар

Зависит от ударения: без ударения пишутся корни –

                                   -Твор-, - позд-,- клон-,- гор-, но – зар-

                     Творение, опоздать, загорать, поклониться, заря.



	-скоч-// -скак-

Зависит от буквы К или Ч:  перед Ч – пишу О

                                                Перед К – пишу А

Искл.: скачу, скачок.

                                   Скакать, заскочить, скачок



	-раст//ращ//рос-

Зависит от согласных букв: перед С – О

                                                перед СТ и Щ – А

искл.: росток, ростовщик, Ростов, Ростислав, отрасль.

                            Расти, выросли, выращенный, росток



	-мок//мак-

Зависит от ЛЗ слова:

-мок-  - «пропускать жидкость, становиться влажным»

-мак- -  «погружать что-либо в жидкость»

 Сапоги промокают

 обмакнуть перо

	-плов//плав-

-плов- только в словах: пловец и пловчиха

-плав- - во всех  остальных словах

                                          Пловец, плавник



	-ровн//равн-

Зависит от ЛЗ слова:

-равн- - «равный, одинаковый»

-ровн-  -«ровный, гладкий, прямой»

Запомни: равнина, равнение, поровну

Равнозначный –

Подровнять клумбу -

	Е//И

	-бер//бир-, -пер//пир-, -дер//дир-, -тер//тир-, -жег//жиг-, -чет//чит-, --стел//стил-,- блест//блист-

Зависит от суффикса А:  есть А – пишу –И

                                          нет А – пишу Е

искл.: чета, сочетать, сочетание.

                        Собираться, выжигать, чета, запереть

	-ИМ- и –ИН-
Если в корне глагола СВ пишется А или Я, то в корне парного глагола НСВ пишется ИМ или ИН

     св              нсв          св           нсв          св               нсв

Принять – принимать, сжать – сжимать, размять - разминать


